



À propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

MANUEL BATSHAW HONORÉ !

Le 28 octobre dernier, l'Université McGill attribuait un doctorat honorifique (LL.D) à monsieur Manuel Batshaw dont le nom et les réalisations sont ancrés dans le cœur même de notre établissement. Toutes nos félicitations à monsieur Batshaw !

UNE CONFÉRENCE FRUCTUEUSE !

Le vendredi 2 octobre, à l'Université Concordia, plus de 130 personnes assistaient à une conférence, destinée à l'ensemble des intervenants du réseau, qui avait pour titre : *Working Together*. Organisé par l'Association des éducateurs du Québec, cet événement a été coparrainé par les Centres Batshaw, le Département des sciences appliquées de l'Université Concordia et les Services à l'enfance et à l'adolescence du centre hospitalier Douglas. L'Association of Child and Youth Care Practice (ACYCP) y a aussi pris une part active.

Vu notre coopération au Projet jeunesse Montréalais, dont l'objectif premier est de travailler en collaboration avec d'autres organismes, le thème *Working Together* tombait à point. Nous en profitons pour remercier Tony Maciocia et les membres du comité organisateur pour l'excellent travail accompli. Tony est chef du foyer de groupe St. James et du programme de Probation intensive. Il est aussi membre du conseil d'administration de l'ACYCP et a joué un rôle majeur dans l'organisation de la conférence.

ENGORGEMENT - RIVERSIDE

Tout comme d'autres centres jeunesse du Québec, il arrive que les Centres Batshaw sont confrontés à une situation communément nommée l'engorgement. Cela signifie essentiellement que la demande de lits d'hébergement pour des jeunes en milieu résidentiel dépasse le nombre de places disponibles, entraînant ainsi la nécessité de créer des unités temporaires. Une telle demande a toujours été difficile à prévoir.

Comme les centres jeunesse (y compris le nôtre) ont fermé des programmes résidentiels, et choisi d'accroître les services de prévention et les mesures de réinsertion sociale, ils sont devenus du même coup plus vulnérables aux fluctuations soudaines du nombre de jeunes nécessitant un hébergement. Le 6 octobre dernier, aux prises avec un engorgement, les Centres Batshaw ont dû rouvrir temporairement l'unité *Riverside*, anciennement appelée Castonguay. Quand le programme *Northview* déménagera au Centre Cartier, à Laval, et si l'unité *Riverside* est encore ouverte, elle quittera ses locaux actuels de Saint-Jérôme pour s'installer à Prévost.

L'unité *Riverside* fermera dès que l'engorgement aura diminué. Entre l'ajout de cette unité et l'allocation de ressources temporaires pour réduire la liste en protection de la jeunesse, les Centres Batshaw étirent leurs ressources discrétionnaires jusqu'à la limite ainsi que leurs employés.

CENTRAIDE

La campagne annuelle de Centraide aux Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw est en cours. Elle aura lieu du 2 au 16 novembre. Centraide soutient de nombreuses causes méritoires et je vous invite à venir en aide aux démunis. Veuillez lire la documentation ci-jointe et adresser vos questions à Kim Kurtz, au 989-1885.

PROJET D'AMÉNAGEMENT DES CAMPUS

Dans notre numéro de septembre, j'ai parlé du Projet d'aménagement des campus. Il s'agit d'un plan par lequel les Centres Batshaw réclament à la Régie régionale l'allocation de fonds, de plus de 30 M\$, pour la construction d'un campus dans le secteur ouest de l'île de Montréal. Aucun site n'est encore choisi.

Le nouveau campus comprendra les cinq unités, présentement situées à Prévost; les deux unités qui déménageront bientôt à Laval; les deux unités pour les usagers d'expression anglaise que dirigent actuellement les Centres de jeunesse de Montréal à Cité des Prairies ainsi que les trois unités situées à Dorval. À celles-ci s'ajoutera une unité d'engorgement. La Régie régionale est sur le point d'approuver le plan qu'elle soumettra ensuite au Ministère. Une fois l'accord donné, les portes du campus ne pourront ouvrir avant au moins cinq ans.

LA FUSION AURA-T-ELLE LIEU ?

La réponse est oui. Et peut-être prochainement ! La création d'une seule corporation, appelée Les Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw, découle des complications provenant du transfert d'une propriété située à Prévost. Le 2 septembre dernier, la présidente de notre conseil d'administration, Diane Tsonos, la directrice du Contentieux, M^e Michèle Lefebvre, et moi-même avons rencontré les représentants du Ministère à ce sujet. Nous les avons quittés avec une entente sur un plan qui nous permet de mettre le processus de fusion en marche en janvier 1999. Je suis optimiste qu'à l'été 1999, votre chèque de paie indiquera que vous travaillez aux Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw.

NOUVELLE PRÉSIDENTE AU COMITÉ MRCM

À sa réunion du 1^{er} octobre, les membres du Comité sur les questions multiraciales et multiculturelles ont choisi une nouvelle présidente pour l'année 1998/1999. Il s'agit d'Hedy Taylor, chef d'unité à l'Application des mesures - dont les bureaux sont situés dans l'ancien édifice du Reddy. Forte d'une vaste expérience en matière de sensibilisation culturelle et de pratiques d'adaptation, Hedy est bien armée pour présider le CQMRCM. Le Comité a pour mandat de faire des recommandations au directeur général ainsi qu'au conseil d'administration sur la manière avec laquelle les Centres Batshaw peuvent adapter leurs services à la réalité culturelle de leurs usagers. Le CQMRCM offre aussi une formation pour amener les employés à satisfaire à cette exigence. Si vous avez des questions concernant le Comité, veuillez les adresser à Marcel Croteau (989-1885), qui en est la personne-ressource.

LA FÊTE DE FIN D'ANNÉE APPROCHE!

La 4^e fête de fin d'année aura lieu le vendredi 4 décembre, à l'Auberge Mont-Gabriel, dans les Laurentides. Pour votre sécurité, nous vous offrons le transport aller-retour entre l'Auberge et Montréal.

Je vous encourage à vous rendre, par autobus ou en voiture, au Mont-Gabriel, qui est un endroit très pittoresque servant de l'excellente nourriture. Pour de plus amples renseignements sur cette fête, veuillez téléphoner à France L'Espérance, au 989-1885.